

En rotundo éxito se convirtió el Día de Campo realizado por Fedepalma el pasado 22 de febrero en las instalaciones de Palmas Oleaginosas Bucarelia. Por encima de cualquier estimación, más de noventa personas entre cultivadores, asistentes técnicos y gerentes de bancos de la zona acudieron a nuestro llamado.

La instalación estuvo a cargo de nuestro Director Ejecutivo Dr. Antonio Guerra, quien después de dar la bienvenida a los asistentes y agradecer a través del Dr. Hernán Guerrero a Palmas Oleaginosas Bucarelia por habernos permitido utilizar sus instalaciones, invitó a los palmicultores de la región a hacer parte de nuestra Federación, aclarando que éste no es un privilegio de los "grandes" palmicultores sino que nuestras puertas están abiertas a todos los cultivadores de palma africana del país. La propuesta tuvo muy buena acogida entre los palmicultores de Puerto Wilches y Sabana de Torres asistentes.

A continuación el Dr. Luis Rojas Cruz hizo una sencilla pero muy completa charla, en donde destacó la importancia de hacer una adecuada fertilización de las palmas. Hizo una recomendación ge-

Día de campo

neral sobre qué productos aplicar y en qué cantidad, basado en su vasta experiencia; sin embargo aclaró que se deben realizar periódicamente análisis de suelos y foliares para determinar más exactamente las necesidades de nutrientes evitando así mayores costos por aplicaciones equivocadas.

El Dr. Alexander Villanueva trató el tema de las plagas y enfermedades de la palma, haciendo énfasis en la importancia de una observación continua de la plantación. Se debe reportar cualquier anomalía al asistente técnico de inmediato, para actuar a la mayor brevedad y controlar así cualquier enfermedad o plaga antes de que el programa sea grave. Por último destacó que la manera más eficaz de controlar las plagas no siempre son los insecticidas químicos; en una plantación existen una gran cantidad de enemigos naturales de las plagas (insectos, virus, hongos patógenos) que pueden ejercer un buen control sobre ellas y los agroquímicos disminuyen su población.

Sobre el crédito habló el Dr. Gustavo Martínez, funcionario del Fondo Financiero Agropecuario, quien expuso claramente las líneas de crédito para palma redondeables en el FFAP, y los requisitos y condiciones de cada uno de ellos. Resolvió inquietudes particulares de varios usuarios de crédito, dejando claramente explicado cuanto se le preguntó.

Por último tuvimos la oportunidad de apreciar en el campo el nuevo sistema de recolección que están implementando en Bucarelia consistente en bolsas de lona llevadas entre los lotes por carros de mula y posteriormente levantadas por una grúa o una volqueta aumentando la eficiencia en esa labor. La idea, similar a las redes de cosecha malayas, ha sido totalmente desarrollada en el país y aventaja a aquella en que se lleva dentro de los lotes.

Solo nos resta agradecer a los expositores, a Palmas Oleaginosas Bucarelia, a sus funcionarios por la excelente y oportuna colaboración en todo lo que fué necesario, pero sobre todo a los asistentes sin cuya presencia e interés no habríamos logrado el éxito que obtuvimos.

Varios

ITALIA

La producción 86/87 de semillas oleaginosas podría incrementarse en 0.65 millones de toneladas. Se espera que las siembras de soya crezcan el 20% y la cosecha en 15% a 350.000 tns.

RUSIA

Las importaciones 85/86 de soya se incrementarán significativamente, aún más de lo esperado. Se sabe que Rusia compró recientemente por lo menos 0.5 millones de toneladas de soya americana y adicionalmente ha renovado un acuerdo con Argentina para

importar otros 0.5 millones de toneladas este año.

PARAGUAY

La cosecha de soya ha sufrido por un severo verano al igual que en Brasil. Fuentes de comercio estiman la cosecha en solo 0.4 - 0.5 millones de toneladas contra 0.7 toneladas en 1985.

YUGOSLAVIA:

Importaciones de aceites y grasas mostraron buen incremento en septiembre/octubre 1985 a 25.000 toneladas de 11.000 toneladas en los mismos meses de 1984. El fuerte daño causado por el verano y la baja en producción de semillas oleaginosas resultarán en mayores importaciones de aceites vegetales en la cosecha 85/86.

Rectificación

En nuestro boletín No. 144 de febrero 28/86 en la columna PRENSA se reprodujo de la Revista Agropecol No. 89 una nota sobre Palma Africana. En dicha nota se afirma en el párrafo 2 renglón 7o. "Partiendo del ICA, se promovió", cuando realmente fue a partir del IFA.

Esta rectificación es válida tanto para la Revista Agropecol como para el boletín 144 de FEDEPALMA, aún cuando la nota se haya reproducido textualmente.